

# dia·link

GEMEINSAM FORSCHEN



## Befragungsportal dia·link

dia·link ist das erste deutschsprachige Panel zum Thema Diabetes. Unser Ziel ist es, repräsentative Befragungen in unserer Zielgruppe durchzuführen, die aus Menschen mit Diabetes, ihren Angehörigen und Health Care Professionals besteht.

## Unser Vorhaben

Bislang gibt es wenig longitudinale Daten zu Wohlbefinden, Einstellungen und Meinungen von Menschen mit Diabetes. Dies betrifft vor allem die rasante Veränderung der Diabetologie und des Diabetesmanagements durch neue Diabetestechnologien und Digitalisierung. Aktuelle Entwicklungen und Trends sind deshalb nur schwer abzubilden.



FIDAM möchte als Institut für Diabetesforschung ein deutschsprachiges Befragungspanel für Menschen mit Diabetes, ihre Angehörigen und Health Care Professionals aus der Diabetologie etablieren.

## Unsere Forschungsfragen

- Wie bewerten Panelisten neue Diabetestechnologien?
- Wie verändern neue Technologien das individuelle Diabetesmanagement?
- Was sind Wünsche und Bedürfnisse hinsichtlich neuer Behandlungsangebote?
- Wie entwickelt sich psychosoziales Wohlbefinden?

Über das Befragungportal [dia-link](#) wird dieselbe Personengruppe mehrmals im Jahr zu aktuellen Diabetesthemen befragt – so werden Entwicklungen und Trends sichtbar gemacht. Unsere Forschungsinteressen liegen dabei in den Bereichen Digitalisierung und neue Diabetestechnologien, psychosoziales Wohlbefinden sowie Wünsche und Bedürfnisse der Teilnehmenden.

## Unsere Zielgruppen



Um die Versorgungssituation von Menschen mit Diabetes in Deutschland valide abzubilden und positiv beeinflussen zu können, richten sich unsere Befragung sowohl



an Menschen mit Diabetes als auch an ihre Angehörigen und Behandler:innen. Über das Befragungsportal [dia-link](#) können sich volljährige Menschen mit Diabetes mellitus (Typ-1-Diabetes mellitus, Typ-2-Diabetes mellitus) sowie ihre Angehörigen oder andere nahestehenden Personen als Panelisten registrieren. In der Gruppe der Health Care Professionals richten sich [dia-link](#) vor allem an Diabetolog:innen, Diabetesberater:innen, Diabetesassistent:innen und Psycholog:innen, die im Diabetesbereich tätig sind.

## Unsere Philosophie



GEMEINSAM FORSCHEN

Mit dem Befragungsportal [dia-link](#) möchte FIDAM alle Expertinnen und Experten im Diabetesbereich erreichen: Menschen mit Diabetes, ihre Angehörige und Health Care Professionals. Getreu dem Motto **GEMEINSAM FORSCHEN** werden unsere patientenzentrierten Befragungen dazu genutzt, mehr über die Einstellungen, Wünsche und Bedürfnisse der Teilnehmenden zu erfahren. Ziel ist es dabei, die Versorgung im Diabetesbereich zu verbessern und so das Leben von Menschen mit Diabetes, ihrer Angehörigen und Behandler:innen positiv zu beeinflussen.

Mit dem ersten deutschsprachigen Panel rund um das Thema Diabetes möchten wir mit unserer Wirkung nach außen sowohl die Seriosität als Forschungsinstitut, als auch die Nähe zu Menschen mit Diabetes betonen. Diese Philosophie findet sich im Namen unseres Diabetespanels wieder: [dia-link](#) steht für die Verbindung zwischen unserer vielfältigen Zielgruppe und uns als Forschende im Diabetesbereich.



Mit der Registrierung bei [dia-link](#) und regelmäßigen Teilnahmen leisten unsere Mitglieder also einen wertvollen Forschungsbeitrag, den wir honorieren möchten. Deshalb versorgen wir unsere Forschungs-Community regelmäßig mit Neuigkeiten und Beiträgen aus den Bereichen Diabetestechnologie und -forschung. Die Beiträge können von den Mitgliedern nach der Registrierung als Newsletter abonniert und im Newsbereich eingesehen werden.

## Das Befragungsportal



Egal ob im Bus, am Schreibtisch oder zuhause auf der Couch: [dia-link](#) ist bequem über die [dia-link-App](#) auf dem Smartphone und Tablet oder über den [Webbrowser](#) erreichbar.

[dia-link](#) wird als Online-Panel umgesetzt. Teilnehmende können sich über unsere Website für das Panel registrieren und anschließend in den persönlichen Teilnehmerbereich einloggen, um an Befragungen teilzunehmen. Auf die Durchführung von paper-pencil-Befragungen oder telefonische Befragungen wird verzichtet.

Nach der erfolgreichen Registrierung können sich Teilnehmende über den Webbrowser in ihren persönlichen Teilnehmerbereich einloggen. Mitglieder bei [dia-link](#) haben die Möglichkeit, im Login-Bereich an aktuellen Befragungen teilzunehmen, persönliche Angaben (z.B. aktuelle Behandlungsmethode des Diabetes) flexibel zu ändern und erhalten Zugriff zum Newsbereich, in dem Neuigkeiten aus der Diabetesforschung mit unserer Forschungs-Community geteilt werden. Je nach Wunsch können die Befragungen auch direkt aus der E-Mail-Benachrichtigung heraus gestartet werden.



Ebenfalls auf dem dia-link-Webportal zu finden: Unser Patienten- und Expertenbeirat.

## Expertenbeirat

dia·link wird von einem Patienten- und Expertenbeirat unterstützt, der sich aus Expertinnen und Experten aus der Diabetes-Community zusammensetzt (Menschen mit Diabetes, Wissenschaftler:innen, Diabetolog:innen, Diabetesberater:innen). Die Beiratsmitglieder geben regelmäßig Feedback zu unserem Portal und können sich bei der Themenwahl der Befragungen einbringen. So stellen wir sicher, dass wir aktuelle und für die Community relevante Themen bearbeiten.

Die Mitglieder des Expertenbeirats:

Dr. Katarina Braune

Dr. Bernhard Gehr

Prof. Dr. Lutz Heinemann

Dr. Jens Kröger

Dr. Edzard Schmidt, Dipl.-Psych.

Lisa Schütte

Dr. Andreas Thomas

Ulrike Thurm

Mehr Informationen finden Sie auf <https://dialink-diabetes.de/expertenbeirat>



## Kontakt

### **Lilli-Sophie Priesterroth, M.Sc. Psychologie**

Wissenschaftliche Mitarbeiterin  
/dia·link-Team

Telefon +49 7931 961 9213

E-Mail [priesterroth@fidam.de](mailto:priesterroth@fidam.de)

FIDAM - Forschungsinstitut Diabetes-Akademie Bad Mergentheim  
Johann-Hammer-Str. 24  
97980 Bad Mergentheim, Deutschland

### **dia·link**

Website <https://dialink-diabetes.de>

E-Mail [hello@dialink-diabetes.de](mailto:hello@dialink-diabetes.de)

